

Geschäftsbericht – Kurzzjahr 2022

Zusammenfassend: Herausforderungen und Veränderungen auf allen Stufen

- **Unser Geschäftsjahr wird dem Schuljahr angeglichen und neu per 31. Juli abgeschlossen. Das Umstellungskurzzjahr umfasst sieben Monate.**
- **Alle Lernenden haben das betriebliche QV erfolgreich abgeschlossen**
- **Für die Kursorganisation wird neu Educola eingesetzt und für die Buchhaltung Selectline**
- **Die Einführung der neuen BiVo 2023 ist auf Kurs**

Organisation

Vorstand und Ausschuss haben sich im Kurzzjahr zu je einer Sitzung getroffen. Die Chargenverantwortlichen machen einen tollen Job und arbeiten sehr effizient.

Erste Anlaufstelle für Ausbildungsbetriebe und Lernende ist nach wie vor die Geschäftsstelle mit Anna Kamer. Ein hoher Qualitätsstandard zur optimalen Ausbildungs-Begleitung fordert auch uns.

Kurskommissions-Präsidentin Susanne Krissler setzt die Kursvorgaben der IGKG Schweiz fachlich kompetent um und optimiert die Kurse inhaltlich und methodisch-didaktisch. Auch die üK-Leitenden dürfen bei der Stoff-Umsetzung auf ihr Know-How zählen. An den üK-Leiter-Sitzungen werden die Kursinhalte besprochen, Ideen und Anregungen diskutiert, sodass die üK-Leitenden einen einheitlichen Wissensstand für die Umsetzung der Kurse haben.

Wir sind stolz darauf, dass in unserer Branche die Vorgaben zur Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung (**QualüK**) sehr gut erfüllt werden. Die Kursleitenden bilden sich laufend weiter.

Nach zwei schriftlichen Durchgängen konnte die **Mitgliederversammlung 2022** wieder in gewohntem Rahmen vor Ort durchgeführt werden. Die Teilnehmerzahl war allerdings ernüchternd.

Mitgliederentwicklung

Per 31. Juli beträgt der Mitgliederbestand 82 Betriebe. Wir verzeichnen im Kurzzjahr fünf Austritte.

Überbetriebliche Kurse

Betrieblich organisierte Grundbildung

Von Januar bis Juli wurden für die Lernenden der verschiedenen Lehrjahre 16 Kurstage angeboten. 141 Lernende verteilt auf 10 Klassen besuchten die Kurse, welche alle vor Ort durchgeführt werden konnten. Die Kurslokalitäten im MyhenForum Schwyz und im Gemeinschaftszentrum Freienbach bewähren sich.

Schülerzahlen:

Generation	2019 – 2022	2 Klassen	32 Lernende
Generation	2020 – 2023	3 Klassen	37 Lernende
Generation	2021 – 2024	3 Klassen	48 Lernende

Wir danken den üK-Leitenden Cornelia Starlay, Karin Bühler, Tamara Schober und Röbi Gnos für ihren unermüdlichen Einsatz. Einen speziellen Dank richten wir an unsere langjährige üK-Leiterin und Chef-Expertin, Cornelia Starlay. Sie hat das Team im Juni verlassen. Wir wünschen ihr für die Zukunft alles Gute. Als ihre Nachfolgerin für die üK-Kurse wurde Nadine Bitschnau gewählt.

Ausbildnerschulung

13 Damen und Herren haben in der Ausbildnerschulung Ende Juni viel Wissenswertes zur betrieblichen KV-Ausbildung D & A erfahren. Karin Bühler leitete diesen Kurs.

Qualifikationsverfahren (QV)

Das betriebliche QV 2022 wurde unter der Leitung von Chef-Expertin, Cornelia Starlay, erfolgreich durchgeführt. 10 PEX-Teams haben die 30 Lernenden im mündlichen Teil geprüft. Auch der schriftliche Teil verlangte breites Wissen von den Lernenden. Alle haben den betrieblichen Teil bestanden.

Neues Kursverwaltungsprogramm Educola

Mit dem Start ins neue Schuljahr 2022/23 wurde das Kursverwaltungsprogramm Educola in Betrieb genommen. Unter anderem erfolgen die Kurseinladungen neu über diese Plattform. Lernende, Kursleitende und Ausbildungsverantwortliche in den Betrieben haben ein entsprechendes Login erhalten.

Auch die Buchhaltungssoftware musste ersetzt werden. Ab dem Rechnungsjahr 2022/23 wird auf Selectline umgestellt.

Finanzen der igkg-schwyz

Die Rechnung des Kurzjahres 2022 schliesst mit einem Mehraufwand von Fr. 9'807.30 (VJ Mehrertrag Fr. 15'550.73). Dem Aufwand von Fr. 91'854.30 steht ein Ertrag von Fr. 98'020.00 gegenüber. Das Vereinsvermögen der igkg-schwyz per 31. Juli 2022 beträgt Fr. 83'012.94.

Das Budget für das Rechnungsjahr 2022/23 sieht ein Minus von rund 25'000.-- vor.

Mit der Einführung der neuen BiVo wird im August 2023 auch eine neue Kurskostenberechnung zum Tragen kommen.

IGKG Schweiz

Die üK-Koordinatoren-Sitzung unseres Dachverbandes, IGKG Schweiz, fand im März online per ZOOM statt. Haupttraktandum bildete auch da die Umsetzung der BiVo 2023 auf allen Ebenen.

Ausblick, BiVo 2023

Auf schweizerischer Ebene wurden bereits diverse Ausbildungselemente zur neuen BiVo erarbeitet. Die verschiedenen Ausbildungssequenzen für Betrieb, üK und Schule beschäftigen uns fortlaufend und werden zentral vorbereitet. Unsere betrieblichen Informationsveranstaltungen der Branche D & A werden im Frühjahr 2023 stattfinden. Ausbildungsverantwortliche werden ein Basismodul online und ein Vertiefungsmodul vor Ort besuchen müssen. Das Basismodul wird kostenlos angeboten, für das Vertiefungsmodul wird ein Kursgeld erhoben. Gemeinsam werden wir die Herausforderungen meistern.

Herzlichen Dank

Vielen Dank unserer Kurskommissionspräsidentin, Susanne Krissler, den Kurskommissionsmitgliedern, den üK-Leitenden, der Geschäftsstelle, den Expertinnen und Experten sowie dem Vorstand für das grosse Engagement.

Die Ausbildungsbetriebe begleiten die Lernenden auf ihrem Weg in die Arbeitswelt und machen eine wertvolle und attraktive Ausbildung überhaupt möglich. Ihnen gehört an dieser Stelle ein ganz spezieller Dank.

Für die Unterstützung und das Vertrauen in unsere igkg-schwyz ein grosser Dank an alle.

Einsiedeln, 23. November 2022



Bernhard Schuler
Präsident igkg-schwyz